

## CAMARA OFICIAL DE LA PROPIEDAD URBANA

Presidida por don Juan Pich, la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana celebró su reglamentaria sesión.

Suscrita por los señores Marí y Palomera pasó a informe de la Comisión correspondiente una moción haciendo observar que desde hace algún tiempo, viene gestionándose sea cubierta la zanja del ferrocarril de la calle de Aragón, trozo entre las de Muntaner y Urgel, para convertirla en túnel, utilizando así como viable la total superficie de la calle; cuya reforma afecta no sólo a los colindantes, sino que es mejora de carácter general, facilitando considerablemente las comunicaciones de la ciudad.

La Cámara acuerda dirigir la correspondiente exposición a la Comisión municipal de Ensanche, en solicitud de que las obras proyectadas en la calle de Aragón, trozo comprendido entre Muntaner y Urgel, se costeen íntegramente con fondos del Municipio de igual modo y forma que se practica para la construcción del viaducto de la calle de Marina.

Leídas unas proposiciones de los señores Payás, Jané, Mas Yerba y Barón de Griñó, relativamente a redención de censos enfiteúticos y después de una intervención de don Juan Clavera y de los señores Culilla, Palomera, Mans y Payás, fué aprobado por unanimidad el dictamen de ésta sobre aquella importante cuestión.

Enterada la Cámara con satisfacción de haberse posesionado de sus respectivos cargos en cumplimiento del R. D. ley de 6 de mayo último, don Andrés Gassó y Vidal y don Carlos Cardelús Carrera, fué nombrado vicesecretario don Juan Gaya Busquets.

El señor Utset dió cuenta a la Cámara de la satisfacción con que había concurrido a la Asamblea recientemente celebrada por la Asociación de Propietarios, Comerciantes e Industriales de Pueblo Nuevo, recordando las palabras de adhesión, de afecto y de simpatía con que se habían dirigido a la Cámara, a su Presidente y al señor Prim.

El señor Traval Rodríguez de Lacín, interesó el resultado de las deliberaciones de la última Junta Consultiva de Cámaras de Propiedad Urbana de España y de la celebración de la Asamblea de Cámaras y Asociaciones de Propietarios que se había acordado convocar, motivando el que la Presidencia explicara ámplia y elocuentemente la actuación de la Cámara desde la última sesión plenaria, leyéndose el interesante escrito elevado al Ministro del Trabajo, Comercio e Industria en el que se expone con gran competencia importantes cuestiones que afectan a la Propiedad Urbana, deteniéndose especialmente la Presidencia en el resultado de las deliberaciones de la Junta Consultiva y del nuevo Reglamento de las Cámaras que analizó y glosó en términos que fueron calurosamente aplaudidos.

El señor Doménech ocupó de la forma poco equitativa con que se aplican las disposiciones referentes al timbre de los recibos de alquiler y de los abusos que en perjuicio de los propietarios realizan algunas agencias ejecutivas.

Don Agustín Culilla Gil dió cuenta de haber asistido, en representación de la Cámara, a la reunión convocada por el Apostolado de Señoras para el mejoramiento moral y material de la clase obrera; asimismo el señor Culilla ocupó del resultado de las deliberaciones de la reciente Asamblea de Ayuntamientos, recordando que la Cámara designó a los señores Mas, Yerba y Mans para que asistieran en representación de la misma, pidiendo para ellos un expresivo voto de gracias por su intervención en aquellas deliberaciones.

El señor Marí se ocupó de la comprobación del Registro fiscal en la zona de Ensanche relacionándola con la Comisión especial del Ayuntamiento, contestándole el señor Prim rechazando determinado aspecto, y aclarando y puntualizando las observaciones hechas por el señor Marí.

Don Federico Blanch solicitó de la Cámara algunos datos y antecedentes relacionados con la reforma interior de la ciudad y don Jaime Mans dió detallada cuenta a la Cámara del Congreso Nacional de Riegos, a que, en concurrencia con don Francisco Carreras Candí, había asistido ostentando ambos la representación de la Cámara.

Finalmente don Agustín Culilla Gil propuso la celebración de un acto que exteriorizase la satisfacción con que la Cámara había visto el nombramiento de don Carlos Cardelús Carrera como secretario de la Corporación, y después de unas frases del señor Traval Rodríguez de Lacín congratulándose del ascenso del señor Cardelús, la Cámara aprobó la proposición de señor Culilla Gil.

## Servicio Meteorológico de Cataluña

Situación general admosférica de Europa a las 7 horas del día 7 de julio de 1927.

Las bajas presiones se hallan situadas en las Islas Británicas con movimiento de traslación de Poniente a Levante a través de los Países Bajos y Alemania.

Las altas presiones continúan estacionadas en el Atlántico entre Azores y Canarias. La zona de lluvias correspondientes a la desde Galicia hasta Inglaterra.

Soplan vientos fuertes del Sudoeste en la mitad septentrional de Francia.

Estado del tiempo en Cataluña a las 8 horas:

En general es bueno pero existen nubes en abundancia por las provincias de Tarragona y Lérida.

Durante las últimas 24 horas llovió en el llano de Urgel, en las cuencas de Tremp, en el Pallars y en el valle de Ribas. Las máximas cantidades de lluvia recogida han sido de 7 milímetros en Pobla de Segur y 12 milímetros en Tremp.

Las temperaturas mínimas de esta madrugada han sido las siguientes: 7 grados en el Estangento y 10 grados en Ribas y Capdepera.

# INFORMACIÓN REGIONAL

## TARRAGONA

Mañana se reunirá la junta creada para la fundación del sanatorio marítimo, en la que el arquitecto don Francisco Monravá presentará el anteproyecto.

—Ha celebrado sesión la comisión provincial permanente, resolviendo muchos asuntos de trámite y concediendo permisos para verificar obras.

—La reunión de entidades celebrada esta noche ha aprobado la exposición que se dirigirá a los poderes públicos, formulando quejas contra la compañía de M. Z. A. y pedir al Gobierno que nombre una delegación inspectora que estudie la forma de aunar los intereses de la compañía y de esta ciudad.—C.

## GERONA

Ha sido suspendido gubernativamente el periódico titulado «Recull», de Blanes, habiendo sido además denunciado a la autoridad militar.

—Se ha visto muy concurrido el sepelio del cadáver de Ferrerol Serra.

—La compañía de M. Z. A. ha puesto en circulación trenes extraordinarios, mañana y tarde, desde Gerona a Barcelona por el litoral, asegurándose que será con carácter definitivo.

—En la línea de Flassá a Palamos han empezado a prestar servicio los nuevos coches adquiridos por la compañía, siendo de buen aspecto y provistos de las comodidades propias del material ferroviario moderno.

—Esta noche la orquesta «Gerona» tocará sardanas en la plaza del Marqués de Camps y el próximo sábado en la Rambla de la Libertad.

—Ha estado aquí la señorita Bertrán de Lis, dama de honor de la infanta doña Isabel, habiendo visitado el museo y los principales monumentos, marchándose muy complacida de su estancia en ésta.

—Bajo la presidencia de nuestras primeras autoridades y amenizada por la banda del regimiento de infantería de Asia ha tenido lugar un reparto de premios en el amplio patio del nuevo colegio de los Hermanos de la Doctrina Cristiana.—Grahit.

## LERIDA

En la carretera de Lérida a Pont de Suert, término de Alfarràs, volcó una camioneta propiedad de Antonio Piquer Blanco, que se dedicaba al transporte de mercancías entre esta capital y Alcapel (Huesca). Del accidente resultó muerto un hijo del propietario del vehículo llamado Enrique, por haber tratado de salvar a su padre en el momento del vuelco.

Esté fué motivado por querer dejar paso a unas caballerías que iban en dirección contraria, precipitándose por un terraplén y cogiendo debio al muchacho.

El juzgado se personó en el lugar del suceso, ordenando el levantamiento del cadáver.

—A las tres de la tarde de anteaer al pasar por el puente sobre el río Cinca, después de la estación de Monzón, un tren de mercancías que procedente de Lérida se dirigía a Sarriena, se cayó del freno el mozo de tren José Vidal, vecino de esta ciudad, de 30 años de edad, causándose graves heridas. Fué conducido al hospital de Monzón, donde falleció ayer.

—Para su provisión en propiedad se hallan vacantes en esta provincia las siguientes escuelas: La Rua, Abella de la Conca (mixta para maestra; Alsina (mixta para maestro, Montella (unitaria de niñas); Monros (unitaria de niñas; Perles Viu de Llevata, (mixta para maestra; Vinaixa (unitaria de niñas); Castellnou de Sean. (unitaria de niños); Almenar (unitaria de niñas); Castellans (unitaria de niñas, y Vilel Rocfort de Vallbona (mixta para maestra).

Los maestros que deseen solicitar dichas vacantes por traslado deben solicitarlo de la dirección general de Primera enseñanza, antes del día 10 del actual.

—Ayer falleció el delincuente de la compañía de ferrocarriles del Norte y ex teniente de alcalde de esta ciudad don Francisco de Aróstegui.

—Esta tarde se celebró el entierro, que se vió muy concurrido. Formaban la presidencia del duelo el gobernador civil, el alcalde, el presidente de a Diputación y tres ingenieros de la compañía de ferrocarriles afectos a esta estación.—Moreno.

## ALQUERIA DE LA CONDESA

Como en años anteriores, se ha celebrado en este pueblo la fiesta mayor, dedicada a San Pedro, con extraordinaria animación y con un espléndido programa de festejos: procesiones, fuegos artificiales, la «cordá» y conciertos y pasacalles por la banda del regimiento de Vizcaya.

De veintiocho pueblos a la redonda acudió a la Alquería inmenso gentío para tomar parte en la procesión, que el día 29 estuvo sumamente concurrida y cuya presidencia ostentaba el digno juez de primera instancia del distrito de Gandía, don Ignacio Faubel Lledó, acompañado de las demás autoridades del pueblo.

Celebróse asimismo el día de San Pedro una misa cantada en la que ofició el padre franciscano Fabián Fuster, que pasa en este pueblo unos días, procedente de Chipre.

Congregóse en la hermosa iglesia de la Alquería inusitado número de fieles y se cantó durante la celebración de la misa, la de Gounod, que fué excelentemente acompañada por la banda militar.

Los días 30 de junio y primero de julio, celebráronse también procesiones, y disparáronse castillos de fuegos artificiales, finalizando las fiestas con una verbena, en la que las muchachas de la Alquería lucieron ricos y hermosos mantones de Manila.

El juez de Gandía hospedóse en casa del juez municipal don Joaquín Barber Castelló.—El corresponsal.

## PERELADA

Datos climatológicos facilitados por la estación meteorológica local (escuela nacional).

Mes de junio. Pluviometría. Días de lluvia, 3; lluvia total, 93 mm. En igual mes del año anterior cayeron 685 mm.

Temperaturas: Máxima absoluta, 31 el día 23; mínima absoluta, 14, el día 1.

Observaciones: Durante este mes no se registró ninguna tormenta. Los vientos fueron variables, dominando los del NE. Se acentúa una gran sequía. Hubo eclipse solar parcial el día 29 y fase culminante a las 6 horas de la mañana. Dirección dominante: 76°.

—Favorecidos por un tiempo espléndido, propio de la estación, ha transcurrido nuestra fiesta de «Sant Martí petit».

—Todos los preparativos para la fiesta que se celebrará el día 16 del presente, fiesta del Carmen, en el parque de los señores Mateu pueden darse por ultimados.

Este año con seguridad podemos afirmar

que será más esplendorosa y atrayente que en los anteriores, pues reina no sólo entre el vecindario, sino en los pueblos limítrofes, animación extraordinaria, que se desbordará, seguramente, en la mencionada y por todos esperada fiesta.

—El termómetro registra elevadas temperaturas de calor.—Corresponsal.

## CORNELLÁ

La «Unión de Vecinos de Cornellá» celebrará junta general extraordinaria el próximo día 10 del corriente, a las tres de la tarde, en el local «Cine Vell», calle de Laureano Miró de Cornegá de Llobregat, para la constitución de una cooperativa para la construcción de casas baratas, en cuya reunión, además de los socios de la entidad se invita a todos los propietarios de la llamada urbanización.—Corresponsal.

## CALELLA

El «Orfeo Garriguenc», de La Garriga, escogió este año como punto de su anual excursión nuestra industriosa y gentil ciudad con Peña, habiéndose llevado a cabo el domingo último la visita de dicha entidad musical.

Los orfeonistas garriguencs, al frente de su inteligente director don José Aymerich, fueron recibidos en la estación a la legada del tren de las once y media, por el «Orfeo Calellenç» en corporación con su maestro director y las dos señeras de «La Sirena» y el «Orfeo Montserrat»; el concejal corporativo don Lorenzo Subirà Vila; una representación de la sociedad coral «Levantina Calellenç» y el señor Aguilár, de la Junta del Hospital de San Jaime, de ésta.

Formados en comitiva se trasladaron a la iglesia parroquial en donde el reverendo doctor don Carlos Salicrú celebró una misa, durante la cual el orfeón visitante cantó algunos motetes. La espaciosa nave del templo se hallaba atestada.

A la una el Orfeo Garriguenc estuvo en la plaza de la Constitución, cantando frente las Casas consistoriales la spledza «Nostre cant» y «Les fulles seques».

Por la tarde, a las cinco, tuvo lugar en el campo del Centre de Sports de esta ciudad, un interesante encuentro entre el equipo Joventut Sportiva de dicho orfeón y el reserva local, saliendo victoriosos los primeros por dos goals contra uno que marcaron los nuestros. En el propio campo se jugó después otro partido en el que contendieron el Club Margarit y el primero del Calella, venciendo éste por el resultado de uno a cero.

Como acto importante de su visita a esta ciudad, el Orfeo Garriguenc había organizado, a iniciativa del Orfeo Calellenç y con la cooperación del mismo, un extraordinario concierto-velada a beneficio de nuestro santo Hospital, habiéndose celebrado en el local del Cine Aurora, con un lleno a rebosar.

El programa atractivo y variado deleitó grandemente a la concurrencia, que supo premiar con calurosos aplausos la intensa y notable labor del director señor Aymerich, de la solista señorita Rosita Pla y de los entusiastas orfeonistas. Varios números fueron bisados.

El Orfeo Calellenç, bajo la experta batuta de su director el maestro señor Guanter, cantó «Adeu, germá meu», de Vaelran, y «La tramontana» (sardana), del señor Guanter, recibiendo largos aplausos. Finalizó el concierto ejecutando conjuntamente los dos orfeones «La sardana gran» y «La sardana de les monjes», de Morera, y «La Balanguera», de Vives, resonando en la sala una clamorosa ovación, que refrendó la que tuvo lugar momentos antes al hacer entrega la señorita Carmen Dausá, de un precioso ramo de flores artificiales, ofrenda de las jóvenes orfeonistas de Calella a sus compañeras garriguencs; y el señor Delemus, de un artístico lazo que regalaba el Orfeo Calellenç al Orfeón de La Garriga, obsequios que agradeció el director señor Aymerich en sentidas en inspiradas palabras.

En el vestíbulo de la sala de espectáculos se instaló una mesa peitorria, junto a la cual se sentaron las orfeonistas calellenses señoritas Teresa Soteras, Encarnación Carbonell, Eulalia Barcons y Carmen Dausá.

Al día siguiente el orfeón visitante dió por terminada su excursión, de la que deseamos se hayan llevado grgatisimo recuerdo.—Corresponsal.

## VILLAFRANCA DEL PANADÉS

Reina extraordinario entusiasmo entre los elementos de la Unión Patriótica del Panadés por la fiesta organizada para el domingo próximo en el vecino pueblo de La Granada, en conmemoración del cincuentenario de la fundación del puesto de mozos de la Escuadra de dicho pueblo.

La fiesta patriótica coincidirá con la del patrón del pueblo, San Cristóbal.

Después de los solemnes oficios y procesión de San Cristóbal, será bendecida la nueva bandera destinada a la casa cuartel de mozos de la Escuadra, actuando de madrina la distinguida y elegante señora doña Feliciano Planas Ferrer de Bertrán, alma de la fiesta.

Además, tendrá efecto el descubrimiento de la lápida que da el nombre del General Primo de Rivera a la principal calle de La Granada.

Terminará la fiesta con espléndido banquete. Concurrirán el capitán general, el gobernador civil y otras superiores autoridades.

Todos los actos serán amenizados por las orquestas contratadas para los bailes que se darán en las sociedades recreativas de dicho pueblo.—Corresponsal.

## ARENYS DE MAR

Programa de las ferias y fiestas que en honor de su patrón San Zenón se celebrarán en esta villa durante los días 8, 9, 10 y 11 del corriente:

Día 8.—A las nueve de la noche, solemnes Completas, con asistencia del Ayuntamiento, de la en la iglesia parroquial. A las diez, traca a lo largo de la Riera y concierto instrumental y vocal en la plaza de la Constitución a cargo de la orquesta «Els Fatxendas» y el coro «La Esperanza», de esta villa. A las once, concierto en el salón café del Ateneo Arenyense y en la plaza del Doctor Robert.

Día 9.—A las ocho, reparto de bonos de pan, carne y arroz a los pobres de esta villa. A las diez, oficio solemne en la iglesia parroquial. Predicará las glorias del Santo el doctor don Joaquín Sendra, canónigo de la Catedral de Barcelona. A las 12, ceremonia del descubrimiento de las lápidas con los nombres de Rambla del Padre Fita y Rambla del Obispo Pol, con los cuales se denominarán en lo sucesivo dos trozos de la Riera. A las doce y media, sardanas en el paseo Xifré y plaza del Doctor Robert. A las 3 y media de la tarde, conciertos en el Ateneo Arenyense y Casino Industrial. A las siete, procesión en honor del santo titu-

lar. El pendón principal ha sido confiado a don Fernando Berenguer, comandante general de los Somatenes armados de Cataluña, acompañándole en calidad de cordonistas don José María Millá y Camps, vocal de la comisión organizadora del referido instituto y don Juan Ferrer Comaleras, cabo de partido. El segundo pendón irá a cargo del niño Jimmy Bombí Calbetó, siendo cordonistas los niños Santiago Gras Riera y Luis Bru de Sala y de Vallís. Asistirán al religioso acto la Banda Municipal de Mataró, una de regimiento y la orquesta «Els Fatxendas». A las diez, castillo de fuegos artificiales. Después de los fuegos, funciones de gala en la Sala Mercè y Ateneo Arenyense.

Día 10.—A las diez, oficio solemne en la iglesia parroquial. A las doce, sardanas en el paseo Xifré, frente al Ateneo Arenyense. Concurso de sardanas de lucimiento en la plaza del Doctor Robert, convertida en entoldado, organizado por el Casino Industrial, otorgándose premios en metálico. A las tres y media, conciertos en el Ateneo Arenyense y Casino Industrial. A las cuatro y media, festival de natación organizado por el Club Natación Arenys en el Puerto de Refugio en construcción. Tarde y noche, sardanas y bailes.

Día 11.—Conciertos, sardanas y bailes.—Corresponsal.

## CALDAS DE MALAVELLA

Fiesta simpática desarrollóse el domingo pasado dando fin al curso estudiantil de las Escuelas nacionales.

En el amplio salón de la escuela instalóse la exposición escolar; en ella admiramos trabajos geométricos, de redacción, algunos muy notables; aritméticos, acuarelas, dibujos al lápiz, muy perfeccionados, de fantasía, geográficos y muchos otros más que las autoridades y la numerosa concurrencia hizo justos elogios a la perfeccionada composición de los mismos.

Por la tarde, en el salón teatro del Casino Caldense, lleno hasta los topes, se celebró la velada literario-gimnástica-musical que se desarrolló con toda precisión, siendo lo suficiente amena y atractiva.

Satisfecho quedó el público, exteriorizando su justa admiración con ovaciones prolongadas, dando así el premio a que se ha hecho merecedor por sus ímprobos trabajos en pro de nuestra juventud el infatigable y querido maestro don Francisco Font, secundado admirablemente en sus funciones de profesorado por el joven maestro don Cosme Falguera.

Los cantos rítmicos fueron acompañados al piano por la inteligente y gentil señorita doña Nieves Font Sureda, desempeñando brillantemente su cometido.—Corresponsal.

## IGUALADA

Los elementos automovilistas preparan varios festejos a su patrón San Cristóbal.

—El próximo día 16 celebra su fiesta Mayor el vecino pueblo de Carme, construyéndose dos entoldados en donde amenizarán los bailes repuntadas orquestas.

—Hoy, en el Mundial Cine, ha habido concierto y el próximo sábado tendrá lugar otro, por la noche.—Servitje.

## REUS

En el inmediato poblado marítimo de Salou, ha habido estos días mucha animación por cuanto, además de la colonia veraniega, que este año es numerosísima, no sólo de familias distinguidas de esta ciudad, sino de otras de diferentes poblaciones de Cataluña, ha dado la coincidencia de que han hecho maniobras sobre aquellas aguas 3 destroyers y 4 torpederos de la flota española, habiendo sido galantemente obsequiados los marinos por toda la colonia salouense, y muy particularmente por los aristocráticos socios de la sociedad «Foment de Salou», en los salones de cuya sociedad se dió un espléndido baile en honor de dichos marinos, quienes quedaron muy reconocidos por las atenciones de que fueron objeto.

—Los diarios locales publican largas relaciones de deudores por contribuciones rústicas y urbanas del ejercicio de 1925-26 y semestral del 26, cuyas fincas les han sido embargadas por falta de pago.

—En la plaza de Prim se ha dado una audición pública de sardanas, viéndose, con tal motivo muy concurrida aquella céntrica plaza.

—El montepío de conductores de automoviles de Reus, ha organizado un espléndido programa de festejos que se celebrará el domingo próximo, día 10, en honor a San Cristóbal, patrón de los automovilistas. A las once de la mañana, bendición de una hermosa imagen del Santo, en la capilla de la Casa de Caridad y seguidamente, bendición de automoviles en el paseo de Mata.

Por la tarde, a las cuatro, serán obsequiados con una merienda en Salou. En la misma tarde, de 6 a 8 y por la noche a las 10, grandes bailes populares en el teatro Circo, amenizados por la banda militar de Almansa. Después de las fiestas religiosas de la mañana, todos los autos que habrán tomado parte en las mismas, darán la tradicional vuelta de arrabales tocando las bocinas.—Deu.

## ALMOSTER

Con extraordinaria brillantez se ha celebrado la fiesta dedicada al Sagrado Corazón de Jesús.

Verdadera manifestación de fe, ya que todos los actos se vieron muy concurridos, especialmente la procesión que recorriendo o todas las lles tuvo que detenerse varias veces, invitada por la fe entusiasta de las mujeres, que levantaron artísticos altares para que la Hostia Santa se posara allí Se efectuó la entronización del Sagrado Corazón por las calles en los sitios donde estaban enclavados los artísticos altares. Tanto el sermón de la mañana como el de la tarde, corrieron a cargo de un padre de la Compañía de Jesús, de la residencia de Tarragona, defendiendo con elocuencia las verdades de nuestra Sacrosanta Religión, su peroración satisfizo grandemente a los numerosos fieles que se congregaron en la casa de Dios. La «Capelle de San Miquel», que de día en día va dirigiendo más impecablemente el señor Gassull, cantó un hermoso trisagio por lo que fueron, tanto el señor Gassull como los señores y señoritas que componen dicha «Capelle» entusiásticamente felicitados.

También fué muy felicitado el señor cura párroco Mosen José Roca por su celo e inteligencia en la organización de esta fiesta, a la que correspondiendo a sus desvelos se asoció el pueblo en masa sin distinción de edades ni matices. —En breve se inaugurará el trozo de carretera que unirá este pueblo con la ciudad de Reus, cuyas obras están ya muy avanzadas, habiéndose interrumpido el tráfico casi en la mitad del antiguo camino por donde pasa la nueva carretera con el fin de que no se entorpezcan los trabajos.

—Empezan ya ha llegar algunas familias para pasar el verano en este pintoresco pueblo, que además de su excelente clima, por su situación geográfica, tiene deliciosos rincones en donde la naturaleza puso todos sus encantos.

—El campo ofrece muy buen aspecto a causa de las lluvias.—José García.